

De l'argent pour l'Ecole, pas pour la guerre ! Personnels, parents, étudiants s'organisent pour bloquer le budget Macron-Bayrou

Montreuil, le 26 février 2025

Suppressions de classes, dotations catastrophiques, gel des salaires, poursuite des contre-réformes : la situation est explosive dans les écoles, les établissements, les services et les universités !

Alors que Macron et Bayrou en appellent à l'union nationale au nom de « l'effort de guerre » et cherchent à enfermer les syndicats dans des « conclaves » pour continuer la destruction de nos conquêtes sociales, depuis un mois les mobilisations se multiplient : occupations d'écoles, blocages, rassemblements et grèves... Même colère dans les universités où les étudiants s'organisent contre les coupes budgétaires et exigent « du fric pour les facs, pas pour la guerre ! »

Les salariés, les parents d'élèves et la jeunesse n'acceptent pas le budget de ce gouvernement illégitime. Ils veulent le bloquer. Dans de nombreux départements, les mobilisations, avec FO, ont conduit l'administration à annuler des fermetures, à lâcher des heures ou des postes...

Dans cette situation inédite, la FNEC FP-FO a réuni mercredi 26 février les membres de sa Commission Exécutive et ses coordonnateurs académiques pour faire le point et discuter des initiatives en cours.

Elle porte à la connaissance de tous [l'appel du comité des écoles et établissements de l'Yonne mobilisés](#) :

« (...) La mobilisation menée cette année dans l'Yonne a été historique : blocages, écoles et collèges « morts », pétitions, rassemblements, grèves... ont émaillé depuis plus de trois semaines toute la période des opérations de carte scolaire, impliquant une visibilité quotidienne et un mouvement d'ampleur. Plus d'une quarantaine d'écoles et d'établissements (avec parents, enseignants, élus, agents...) ont ainsi fait entendre leur mécontentement, leur rejet de la logique purement comptable de restriction budgétaire à laquelle ils ont opposé la réalité du terrain. (...) Ces actions ont permis de mettre la question de l'Éducation au centre de l'actualité de notre département et d'obtenir des avancées pour nombre d'écoles. Cela a largement bousculé le calendrier, le train-train et la machine bien huilée des opérations, et fracturé parmi les partisans et soutiens du projet de carte scolaire de la Direction Académique. Nous nous en félicitons. Mais 24 écoles sont encore sous le coup d'une fermeture de classe et nombre de collèges d'une baisse de dotation inacceptable pour la rentrée prochaine.

(...) il est donc question de tourner nos actions vers le ministère, là où se trouvent les postes !

Nous avons donc décidé de nous rendre au ministère de l'Éducation Nationale le samedi 15 mars et appelons tous ceux qui s'opposent au saccage de l'Éducation à nous y rejoindre. (...)

La FNEC FP-FO invite ses syndicats à relayer cet appel et à le mettre à la discussion partout. On ne se laissera pas enfermer dans « la machine bien huilée » que le ministère et ses représentants veulent nous imposer. Continuons à nous organiser, à nous coordonner, avec nos Unions départementales et dans l'unité avec les parents d'élèves, avec tous ceux qui refusent le saccage de l'Ecole publique !